
香港特別行政區立法會  
資訊科技及廣播事務委員會  

 
就 2006年 4月 12日至 21日在前往加拿大、美國及英國  

進行海外職務訪問舉行的新聞簡報會  
 

事務委員會主席單仲偕議員的序辭全文  
 
 
  本人謹此代表考察團歡迎各位出席這次新聞簡報會，為期 9
天的訪問活動已於 4月21日結束。考察團這次前往加拿大、美國及英
國進行考察，目的是研究這些國家的公共廣播服務的發展。考察團

成員包括資訊科技及廣播事務委員會 3位委員：本人、鄭經翰議員、
劉慧卿議員，以及 1位非委員的議員：吳靄儀議員。  
 
  事務委員會一直密切跟進香港公共廣播服務的課題。但其

發展向來頗為局限。香港電台是香港唯一的公營廣播機構，它透過

本身的電台頻道，及商營電視頻道的時段提供服務；除此以外，事

務委員會看不到任何有關公共廣播服務的實質政策及未來發展計

劃。  
 
  在本年 1月，政府成立檢討委員會，探討公共廣播服務的理
據、角色、目的及所需的資源。作為立法會轄下負責監察與廣播有

關的政策和事宜的委員會，我們認為應進行研究，以瞭解其他地方

在公共廣播服務的發展和趨勢，以及在設立和資助公共廣播系統和

架構方面所採用的各種模式。在 9天的考察期間，我們曾造訪加拿
大、美國及英國的首都，與這些國家負責廣播事宜的政府部門、規

管機構、主要公共廣播機構、社區頻道、申訴專員、有關廣播及新

聞自由的關注團體進行討論。  
 
  在會晤時，考察團成員特別希望瞭解下列事宜：在規管及

財政架構下，公共廣播機構如何履行其角色；在透過撥款、補助金

或牌照費等各種形式取得政府的財政支援，或獲得私人贊助及商業

廣告收益的情況下，它們如何堅守編輯自主。我們亦研究各種確保

公帑用得其所的企業管治架構和問責制、數碼化廣播的發展及為小

眾和弱勢社提供的廣播服務。我們將會根據考察成果連同對其他

國家進行的研究，在本立法年度結束前發表報告，就如何在香港推

行公共廣播服務方面，載列我們的觀察和建議，以便向公眾、政府

當局和檢討委員會提出我們的看法。  
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